



学校だより

# なかはた

令和6年11月1日

渋谷区立中幡小学校

## おもてなしの心

校長 清水 晃

6年生が10月7日（月）に国立競技場で行われた「第68回渋谷区小学校陸上記録会」に出場しました。秋晴れの絶好のコンディションの中、昨日の自分よりも少しでも上回ることを胸に、素晴らしい態度やパフォーマンスを発揮しました。陸上競技は周りと競う部分ももちろんありますが、自分の力を出し切り、ベストを尽くすことを目指し、参加した全員が最後まで全力で臨みました。さすが中幡小の6年生だという姿でした。

10月26日（土）の中幡つ子フェスタ。天気にも恵まれ、たくさんの子供たちが大いに盛り上がり、楽しく参加することができました。たくさんの保護者・地域の方々にご尽力いただき、ありがとうございました。

\*

「おもてなし」とは「心をもって行為をなす」という意味からできた言葉です。それともう一つ「表なし」つまり「表裏のない本心でお客様をお迎えし、お世話する」という意味もあります。もてなしといえば、日本を代表する文化の一つである茶道の有名な茶人の一人である千利休は茶道の「もてなしの教え」を利休七則にまとめました。

- |                |                                      |
|----------------|--------------------------------------|
| 1. 茶は服のよきように点て | (意味: 相手が飲みやすいように、適度な温度と量にする)         |
| 2. 炭は湯の沸くように置き | (意味: 段取りでは、要となるポイントをおさえる)            |
| 3. 花は野にあるように   | (意味: 自然に「あるよう」にする)                   |
| 4. 夏は涼しく冬暖かに   | (意味: 心地よさをつくる)                       |
| 5. 刻限は早めに      | (意味: ゆとりをもってことにあたる)                  |
| 6. 降らずとも傘の用意   | (意味: 万人の憂いを想定して備える)                  |
| 7. 相客に心せよ      | (意味: その場に居合わせた人の全員が、心地よく過ごせるよう、気を配る) |

言葉は難しいのですが、学校や子育てに置き換えてみると私たちが子供たちに求めている姿がここにあります。大人が子供に接するときも、子供たち同士がかわるとときも、そして保護者・地域のみなさんと私たち教職員が協働するときにも、「おもてなしの心」であふれるようにしていきたいですね。

29日（金）と30日（土）は2年に1度の展覧会です。個性あふれた一つ一つの作品が集まると、会場全体が渾然一体となって輝きます。作品を通して伝えたいことを、心を込めて創り上げます。ここにも「おもてなしの心」が存在しているのです。ご期待ください。

## 11月の行事予定

☆スクールカウンセラー来校日

1	金	安全指導日 租税教室(6年)	16	土	
2	土	東京都教育の日 区民の広場パレード(6年)	17	日	
3	日	文化の日	18	月	あいさつキャンペーン始 国立競技場スタジアムツア(5年)
4	月	振替休日	19	火	歯科検診(全)
5	火	就学時健康診断【4時間授業】	20	水	ウィルチェアラグビー観戦(4年) ☆
6	水	☆	21	木	縦割り班活動⑤
7	木	委員会活動⑦【4年生 5時間授業】 ノースクリーンデー⑥	22	金	あいさつキャンペーン終 避難訓練⑦ ☆
8	金	教育指導課訪問【4時間授業】 ☆ ※3年2組のみ 5時間授業	23	土	勤労感謝の日
9	土		24	日	
10	日		25	月	展覧会会場設営(6年) 5時間授業(1~5年)
11	月		26	火	校外学習(2年)
12	火	校外学習(2)	27	水	☆
13	水	5年2組のみ5時間授業☆	28	木	
14	木	クラブ活動⑦	29	金	展覧会(児童鑑賞日) ☆
15	金	児童集会 ☆	30	土	展覧会(保護者鑑賞日)【特時・5時間授業】

## 6年生 陸上記録会

10月7日（月）国立競技場で晴天の下、陸上記録会が行われました。この日に向け、自分の競技のポイントや練習方法を競技ごとに調べ、約1か月間練習に取り組みました。練習ではお互いにアドバイスし合い、高め合ってきました。当日は中幡小学校6年生お揃いのTシャツに身を包み、オリンピックが開催された競技場で競技できることに喜びを感じながら、練習の成果を存分に発揮することができました。当日はベスト記録が出た児童が多く、女子のリレーでは全体で第3位に入賞し、努力の大切さを感じることのできる良い機会となりました。また、仲間を応援する態度、開会式、閉会式の態度もとても立派であり、6年生としての成長を感じました。



## 道徳授業地区公開講座

10月19日（土）に、道徳授業地区公開講座が開かれました。御多用の中、保護者の皆様には、御参観いただきありがとうございました。公開授業では、教材との出会いや、友達との関わり（話し合いや役割演技）をしながら道徳的諸価値についての理解を深めました。講演会では、元青年海外協力隊派遣隊の方からお話をいただき、ガーナと日本との違いや、共生社会について考えました。



### 【展覧会について】

- ◆ 日 時： 11月29日（金）15：00～16：15（16：00入場終了）  
11月30日（土） 8：40～16：15（16：00入場終了）
- ◆ 場 所： 体育館
- ◆ 鼓笛隊：11月30日（土）の10時15分から、鼓笛隊による演奏発表を校庭にて行います。11月29日（金）の8時20分から行う児童に向けた演奏発表も御覧いただけますが、児童の鑑賞を優先するようお願いします。

### 【産休について】

- ◆後期から原田夏代教諭が産休に入りました。